

La importancia de publicar

El conocimiento científico universal se nutre de la intercomunicación entre autores de investigaciones básicas y clínicas y los médicos asistenciales que aplicarán el nuevo método en los pacientes que consideren apropiado.

La utilización del riguroso método científico siguiendo sus etapas preclínicas y clínicas debe ser comunicada a través de publicaciones donde editores y asesores evaluarán la metodología, originalidad y adecuada dicción que muestre los resultados de forma clara y comprensible para quienes está dirigido.

Una revista científica, cualquiera sea la ciencia que enfoque, debe generar interés nacional, regional e idealmente internacional, para que de esta forma las conclusiones sean comparadas por una gran masa intelectual que podrá expandir y duplicar los resultados obtenidos.

En general, en medicina, una sola publicación no es suficiente para que una nueva droga o procedimiento sea aplicado masivamente. Se requieren una segunda o más comunicaciones que señalen cuál ha sido el foco de la investigación, para que dicha droga o práctica sea aceptada para el uso masivo en humanos. Nuevamente entonces, comunicar en publicaciones que tienen un alto impacto en la población profesional es de gran importancia, y cuanto más amplio y variado sea el espectro de los lectores, más rápida será la posibilidad de beneficiar a la población general.

No existe investigación que no deba ser comunicada, aún siendo los resultados negativos o las conclusiones parezcan intrascendentes para un tratamiento complejo. Más de un gran descubrimiento se realizó con punto de partida de algo que parecía insignificante, como con la penicilina, que de algo de observación cotidiana que no había sido valorado como posible medicación antiinfecciosa anteriormente, nacen los antibióticos.

Esta revista es el órgano oficial del Colegio Argentino de Cardioangiólogos Intervencionistas, y ha comenzado su publicación hace 3 años, con todos los atributos necesarios para convertirse en la más importante publicación argentina sobre intervencionismo cardiovascular. La edición está a cargo del Dr. Alfredo Rodríguez, mientras que nosotros, los editores asociados, lo secundamos en su rigurosa tarea.

El consejo de redacción, la secretaría científica, los asesores nacionales e internacionales y todo el cuerpo estable están ampliando el horizonte hacia Latinoamérica y España, y desde allí intentarán llegar a la mayor cantidad de países posibles.

La importancia de las publicaciones científicas es la importancia de poder aplicar la mejor medicina conocida para beneficiar a nuestros pacientes.

Liliana Grinfeld MD, PhD, FACC
Editora Asociada